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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра Ильдар Джураев рассказал местным СМИ о планах компании «Лукойл» 
по реализации социальных проектов на территории муниципального района 

Глава Таймыра Ильдар Джураев провел брифинг для журналистов местных СМИ, где 
рассказал о значении для муниципального района подписания дополнительного соглашения 
о социальном сотрудничестве между Красноярским краем и компанией ОАО «Лукойл» (далее 
- компания).  

 Как пояснил Ильдар Иргашевич, на минувшей неделе он принял участие во встрече 
Губернатора Красноярского края Виктора Толоконского и президента компании «Лукойл» 
Вагита Алекперова, в ходе которой было подписано дополнительное соглашение о 
социальном сотрудничестве.  

«Заключение данного дополнительного соглашения позволило юридически обозначить 
планы компании. Так, на реализацию социальных проектов на территории Таймырского 
муниципального района компанией в течение трех лет будет выделено порядка 350 млн. 
рублей. Большая часть финансовых средств пойдет на строительство интерната в поселке 
Носок МО «Сельское поселение Караул», треть выделенной суммы – на строительство 
учебного корпуса школы-интерната в селе Хатанга одноименного муниципального 
образования. Я считаю, что это достаточно серьезное вложение в развитие социальной 
сферы муниципального района», - уточнил Глава района.  

Напомним: В июне 2015 года в рамках Петербургского международного экономического 
форума Президент ОАО «ЛУКОЙЛ» Вагит Алекперов и Губернатор Красноярского края 
Виктор Толоконский подписали Соглашение о сотрудничестве между Правительством 
Красноярского края и ОАО «ЛУКОЙЛ» до 2020 года. В соответствии с основными пунктами 
Соглашения компания планирует принять участие в финансировании ряда социальных и 
благотворительных проектов на территории Красноярского края. 

 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке прошло собрание трудовых коллективов 
 2 февраля в малом зале кинодосугового центра «Арктика» состоялось ежегодное 
собрание делегатов трудовых коллективов городских учреждений и предприятий. Цель 
проведения мероприятия – информирование работников бюджетной сферы о положении дел 
в муниципальном образовании, обсуждение актуальных вопросов, а также  координация 
деятельности органов местного самоуправления в соответствии с приоритетами, 
определяемыми городским сообществом.  
 Для участия в ежегодном собрании в каждом трудовом коллективе были заранее 
определены кандидатуры делегатов и их количество в соответствии с установленной нормой 
представительства. Вел собрание заместитель председателя Дудинского городского Совета 
депутатов Сергей Бородин. 
 С докладом об итогах совместной работы городской власти и подведомственных ей 
служб в 2015 году к коллегам обратился Глава города Алексей Дьяченко. Алексей 
Михайлович рассказал о деятельности городской Администрации, ознакомил с результатами 
работы муниципальных предприятий и учреждений.  
 Завершив свое получасовое выступление, Глава города перешел к ответам на вопросы 
из зала. Делегатов интересовало, планируется ли в Дудинке строительство горнолыжной 
базы, когда будет произведен ремонт в Доме физкультуры МАУ «ДСК», кто следит за 
состоянием детских площадок и отловом безнадзорных животных, продолжает ли 
действовать программа переселения из районов Крайнего Севера, и многое другое.  
 Завершилось собрание церемонией награждения. Благодарственным письмом Главы 
города был награжден 21 человек, кандидатура каждого из которых была выдвинута 
трудовыми коллективами. 
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 «Такие встречи – результативный инструмент, позволяющий вырабатывать 
совместные решения, обозначать приоритеты и уверенно двигаться к общим целям», – 
подытожил Алексей Дьяченко. 
 
Жительница Дудинки отсудила у дорожников почти 180 тысяч рублей за скользкий 
тротуар 
 Женщина сломала ногу, поскользнувшись на обледеневшем тротуаре, и подала иск в 
Дудинский районный суд. Она требовала возместить ей и лечение, и моральные потрясения. 
 Пострадавшая спускалась вечером вдоль поликлиники на ул. Островского по 
обледенелой пешеходной дорожке. Поручни были завалены снегом, и удержаться за них не 
было возможности. Она упала и получила закрытый перелом наружной лодыжки левой 
голени. 
 «Женщина находилась на лечении почти три месяца, но полностью здоровье не 
восстановила, сейчас она передвигается с трудом. Назначенная судом медицинская 
экспертиза квалифицировала полученную истицей травму как вред здоровью средней 
тяжести», ― уточнили в краевом суде. 
 Ответчиком по делу определили дорожно-строительную компанию «Илан-Норильск». 
Именно с ней мэрия Дудинки заключила долгосрочный контракт на работы по содержанию 
улично-дорожной сети, в том числе на зимнюю уборку дорог и тротуаров. Суд решил, что 
ответчик не выполнил свои обязательства по контракту и обязан возместить истице 
причинённый вред: 103 тысячи рублей за утраченный заработок, 70 тысяч рублей за 
моральный ущерб и 3,5 тысячи рублей госпошлины. 
 Представитель компании пытался обжаловать решение суда, но за женщину вступился 
уже краевой суд и 20 января 2016 года оставил его без изменения. 
 Напомним, в начале года жителю Ачинска, который провалился на машине в дорожную 
яму, удалось выиграть суд у коммунальщиков. 

prima.ru 
 

Юбилейный краевой турнир по боксу памяти Виктора Крауса собрал в Дудинке почти 
80 спортсменов 

Пятый открытый краевой турнир по боксу памяти мастера спорта СССР Виктора Крауса 
собрал в Доме физкультуры МАУ "Дудинский спортивный комплекс" 77 спортсменов из 
Талнаха, Норильска, Оганера, Новосибирска, Кайеркана и Дудинки.  

Состязания проходили с 29 по 31 января. За это время было проведено 48 боев, 44 из 
которых закончились победой по очкам, еще четыре боя завершились техническим нокаутом. 
Всего было разыграно 22 золотых и 22 серебряных медали, рассказали сегодня агентству в 
отделе общественных связей администрации заполярного города. 

Четырех участников турнира наградили специальными призами. Лучшим судьей турнира 
признан судья-информатор Сергей Стрекопытов (Дудинка). За волю к победе поощрен 
норильчанин Максим Семенов. Лучшим боксером турнира признан Павел Насонов 
(Новосибирск). За лучшую тактику и технику ведения боя отмечен дудинец Руслан Ковальчук.  

За три дня соревнования посетили более 700 зрителей. Иногородние участники турнира 
особо отмечают эту отличительную черту соревнований по боксу, организуемых в Дудинке. 
Неизменно полные трибуны болельщиков давно стали своеобразной визитной карточкой 
состязаний боксеров в заполярном городе. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Госкомиссия по развитию Арктики озаботилась эффективностью господдержки 
арктических моногородов 

Госкомиссия по развитию Арктики изучит эффективность государственной поддержки 
моногородов Арктической зоны России. 
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Специалисты не только оценят эффективность применяемых мер, но и 
выявят основные барьеры в развитии арктических монопрофильных муниципальных 
образований, сообщили сегодня агентству в пресс-службе центра обеспечения деятельности 
Государственной комиссии по вопросам развития Арктики. 

Будет проведен экспертный опрос представителей бизнеса, работающих в Арктической 
зоне, глав моногородов Арктики, руководства органов исполнительной власти субъектов РФ, 
входящих в Арктическую зону, а также экспертов по проблемам моногородов и экономике 
арктических регионов. 

Результаты исследования представят на одном из ближайших заседаний госкомиссии, 
которое состоится в феврале. 

В Арктике расположено 12 моногородов, в том числе и Норильск. Некоторые такие 
промышленные центры, создававшиеся под плановую экономику СССР, оказались в сложной 
социально-экономической ситуации в настоящее время. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Credit Suisse снизил прогноз финальных дивидендов Норникеля за 2015г до $0,7 млрд 
Credit Suisse пересмотрел модель оценки ГМК "Норильский никель" (MOEX: GMKN) с 

учетом новых данных для 2015-2016 годов по операционным показателям компании, 
говорится в обзоре инвестбанка. 

По итогам пересмотра прогноз EBITDA "Норникеля" для 2015 года был понижен 
аналитиками Credit Suisse на 10% - до $4,3 млрд, что ниже консенсуса на 7%. 

Кроме того, эксперты понизили прогноз финальных дивидендов "Норильского никеля" за 
2015 год до $0,7 млрд. Прогноз EBITDA для 2016 года был сокращен на 4% - до $3,9 млрд. 

Прогнозная стоимость глобальных депозитарных расписок (GDR) "Норникеля", 
рассчитанная аналитиками инвестбанка, была понижена с $12 до $11,2 за штуку. 
Рекомендация "держать" для этих бумаг была подтверждена. 

"Мы понизили прогноз финальных дивидендов "Норникеля" за 2015 год до $0,7 млрд (или 
$0,45 на одну GDR, что предполагает дивидендную доходность около 4%), которые будут 
выплачены в начале лета текущего года. Общий объем дивидендных выплат за 2015 год, по 
нашим оценкам, составит 50% от EBITDA, или $2,15 млрд, включая два равных транша 
дивидендных выплат на общую сумму $1,4 млрд (два раза по $0,45 на GDR), которые уже 
выплачены", - говорится в обзоре. 

Кроме того, в нем говорится, что аналитики банка ожидают, что промежуточные 
дивиденды "Норникеля" за I половину 2016 года составят $0,45-$0,5 на GDR, что 
предполагает дивидендную доходность также на уровне 4% (выплата в середине осени). 

"Промежуточные дивиденды за I полугодие 2016 года составят 50% от EBITDA за 
аналогичный период: около $1,5 млрд", - говорится в обзоре. 

По данным информационно-аналитического терминала "ЭФИР-Интерфакс", в настоящее 
время консенсус-прогноз цены GDR "Норникеля", основанный на оценках аналитиков 15 
инвестиционных банков, составляет $15,22 за штуку, консенсус-рекомендация - "держать". 

Текущая стоимость этих бумаг составляет порядка $11,21 за штуку. 
/Финмаркет/ 

 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
Объявлено о затягивании сроков начала строительства объектов Универсиады. 
Обсуждение графика строительства состоится на Красноярском экономическом форуме. 

Счетная палата края выявила ряд нарушений при подготовке к Универсиаде-2019. 
Соответствующий доклад был озвучен на заседании комитета по образованию, культуре и 
спорту Заксобрания, сообщили в пресс-службе краевого парламента. 

По словам аудитора Счетной палаты Татьяны Алешиной, ведомство мониторило 
выполнение необходимых мероприятий в течение всего 2015 года. 
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«В течение всего 2015 года мы мониторили ситуацию с выполнением плана 
основных мероприятий и уже дважды докладывали по этому вопросу. Сейчас хотелось бы 
обратить ваше внимание на такие моменты, которые остались неурегулированными на конец 
прошлого года: нарушение сроков реализации мероприятий и определение потребности 
финансового обеспечения», — заявила Алешина. 

Руководитель исполнительной дирекции Универсиады Максим Уразов пояснил, что 
строительство некоторых объектов затягивается из-за трудностей в оформлении документов. 

«На 2015 год было запланировано 17 мероприятий, из них 12 исполнено, а 5 
мероприятий вызывают особую озабоченность. Ключевой вопрос, который вызывает у нас 
опасения, — это график проектирования и строительства. Связано это с тем, что были 
трудности с согласованием технических заданий по обеспечению требований безопасности 
по линии МВД. Сейчас эти согласования получены. Надеемся, что это ускорит процесс 
прохождения экспертизы проектно-строительной документации», — рассказал Уразов. 

По словам руководителя дирекции, график строительства будет обсуждаться на 
Красноярском экономическом форуме, где состоится заседание оргкомитета. После этого 
график «будет актуализирован и станет объектом строго контроля». Уразов отметил, что 
экспертиза необходимых проектов будет закончена через 2−3 месяца. 

По результатам проверки Счетная палата направит предложения правительству края по 
усилению контроля за исполнением сроков реализации мероприятий. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Красноярский край уничтожил 1,4 тонны зарубежного сыра, форели и окороков. Эти 
меры реализуются во исполнение антисанкционных указов президента РФ. 

Управление Россельхознадзора по Красноярскому краю отчиталось об уничтожении за 
весь прошлый год около 1,3 тонны зарубежных сыров, семги, форели и куриных окорочков. 
Данные меры были реализованы во исполнение указов президента РФ, направленных на 
противодействие экономическим санкциям стран Запада. 

Напомним, что указами президента предусмотрено уничтожение сельскохозяйственной 
продукции, сырья и продовольствия, страной происхождения которых являются США, страны 
Европейского союза, Канада, Австралия, и Норвегия. 

Под каток красноярских бульдозеров (обычный способ уничтожения санкционной 
продукции) попали: 

971 кг — сыр (Польша, Литва, Нидерланды, Германия, Италия) 265 кг — рыба (сёмга, 
форель — Дания, Норвегия) 136 кг мясной продукции (окорока куриные — Венгрия, США). 

Кроме того, в прошедшем году в Красноярском крае было выявлено и уничтожено 2,1 
тонны яблок из Польши и 8,39 килограмма мандаринов из Испании. 

«Эта работа, как и деятельность по другим направлениям, продолжается в тесном 
взаимодействии с правоохранительными органами, прокуратурой. Так, буквально на днях 
было выявлено 750 кг груш и яблок (Польша)», — уточняет региональное управление 
Россельхознадзора. 

АиФ Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин назвал патриотизм национальной идеей 
Патриотизм — это и есть национальная идея. И другой объединяющей идеи, кроме 

патриотизма, быть не может, убежден президент России Владимир Путин. И бизнес, и 
чиновники, и вообще все граждане работают для того, чтобы страна становилась сильнее, 
подчеркнул он. Никакой другой идеи, предупредил Путин, мы не придумаем, да и 
придумывать не надо. 

"Потому что, если так будет, каждый гражданин будет жить лучше, — цитирует 
выступление Путина на встрече с активистами Клуба лидеров в Ново-Огареве ТАСС. — И 
достаток будет больше, и комфортнее будет и так далее. Это и есть национальная идея". 
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Но для внедрения национальной идеи недостаточно, чтобы президент ее один раз 
назвал, отметил Путин. Нужно осознание этого и то, чтобы об этом постоянно говорили, 
продолжил президент. 

Идея патриотизма — не идеологизирована и не связана с работой партии или какой-то 
общественной структуры, отметил глава российского государства. Если мы хотим лучше, 
нужно, чтобы страна была более привлекательной для всех граждан, более эффективной. 
Кроме того, по мнению президента более эффективными должны быть и чиновничество, и 
госаппарат. 

Путин не в первый раз обращается к патриотической теме: он, в частности, ранее 
призывал не путать патриотизм с ксенофобией. 

Вести 
 

В Сирии погиб российский военный советник 
В Сирии в результате минометного обстрела со стороны исламистов погиб российский 

военный советник. Инцидент произошел 1 февраля, офицера посмертно представят к 
государственной награде 

В Сирии погиб российский военный советник, сообщило Минобороны России. Инцидент 
произошел 1 февраля в результате обстрела исламистами одного из соединений сирийской 
армии. 

«Российский военный советник в Сирии выполнял задачи по оказанию помощи 
сирийской армии в освоении нового вооружения, поставляемого в рамках действующих 
межгосударственных контрактов военно-технического сотрудничества», — указали в 
ведомстве (цитата по «РИА Новости»). 

В Минобороны рассказали, что в понедельник боевики «Исламского государства» 
(запрещено в России) обстреляли воинский гарнизон, где дислоцируется одно из соединений 
сирийской армии. В итоге офицер получил смертельное ранение. Военнослужащего 
посмертно представили к государственной награде. 

РБК 
 
Центробанк: Экономика РФ продолжит «нащупывать дно», а нефть не подорожает 

В ближайшие месяцы экономика РФ продолжит «нащупывать дно», а рецессия 
продолжится, пишет РБК со ссылкой на данные департамента исследований и 
прогнозирования Банка России. 

«Cтатистика по промышленному производству за декабрь указывает на то, что 
сокращение выпуска по основным видам экономической деятельности в целом продолжается. 
Это подтверждает опасения более продолжительного спада в российской экономике, чем 
предполагалось ранее. <…> Экономика, скорее всего, продолжит нащупывать дно в 
ближайшие месяцы», — сообщается в бюллетене департамента Центробанка. 

Также при сохранении нынешних низких цен на нефть в Банке России прогнозируют 
«продолжение неуверенной динамики в промышленности на протяжении первого полугодия 
2016 года». 

Прогноз, опубликованный Банком России, предполагает, что цена на нефть может 
остаться в коридоре $20—40 за баррель надолго. «Многие сырьевые товары и индексы, 
включая нефть, в январе обновили очередные многолетние ценовые минимумы, при этом 
нефтяные цены могут надолго „застрять“ в коридоре $20—40 за баррель», — говорится в 
документе. 

Ключевыми факторами, которые будут формировать цену нефти, в ЦБ назвали спрос на 
нефть и нефтепродукты в Китае и способность стран-нефтеэкспортеров договориться о 
скоординированном снижении добычи. 

Росбалт 
 

Замглавы Минстроя опроверг сообщения о новом «налоге на мусор» в России 
  Никаких новых «налогов на мусор» в России вводить не планируется, заявил 
замминистра строительства и ЖКХ Андрей Чибис. 
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Ранее СМИ сообщили, что Минстрой ввел новый коммунальный платеж, который 
назвали «налогом на мусор». «Никакого нового налога Минстрой вводить не собирается. Речь 
идет об ином формате оплаты за сбор и утилизацию мусора, за которые мы и так платим», - 
пояснил Чибис РИА Новости. 
 По словам замминистра, новыми правилами вводится расчет оплаты не по квадратным 
метрам, как было до сих пор, а по количеству проживающих. «То есть за каждого человека 
оплата будет выставляться по нормативу, который легко рассчитывается исходя из того, 
сколько среднестатистический человек «производит» мусора», - отметил он. 

Становясь коммунальной услугой, сбор и вывоз отходов подпадает под контроль 
государства, в том числе в отношении него будут действовать ограничения размера платы, 
как и по другим коммунальным услугам, подчеркнул Чибис. 

Infox.ru 
 

Минтруд хочет защитить пенсионные накопления граждан    
Министерство труда и социальной защиты разрабатывает законопроект о признании 

гарантийными случаев, когда уже после выхода на пенсию на пенсионных счетах граждан в 
ПФР оказывается меньше денег, чем они накопили, - то есть управляющая компания 
получила убытки. Изменения призваны исправить пробел в законодательстве, ведь в 
отношении граждан, накопления которых находятся под управлением негосударственных 
пенсионных фондов (НПФ), эти случаи изначально включены в перечень гарантийных. 
Проблема касается так называемых "молчунов" и тех, кто платил добровольные повышенные 
взносы, пишут "Известиям".  

Такие компенсации предусмотрены законом о гарантировании прав граждан, имеющих 
пенсионные накопления (это россияне моложе 1966 года рождения), - закон принят в декабре 
2013 года и призван обеспечить сохранность пенсионных накоплений россиян. Если в 
процессе инвестирования этих средств будет получен убыток, в результате чего их размер 
окажется меньше номинала всех уплаченных страховых взносов, то законом предусмотрено 
восполнение недостатка при наступлении гарантийных случаев. К ним отнесены, в частности, 
выход на пенсию, перевод накоплений из одного фонда в другой и пр.  

В законопроекте Минтруда речь идет о двух случаях дефицита: средств выплатного 
резерва и средств, предназначенных для срочной пенсионной выплаты. В состав средств для 
срочной пенсионной выплаты входят накопления, которые сформированы гражданами за 
счет дополнительных страховых взносов (помимо уплачиваемых за него работодателем 22% 
от оплаты труда). Эти взносы могли быть уплачены самостоятельно гражданином или же его 
работодателем (дополнительно, помимо 22%), также сюда включены средства материнского 
капитала, направленные на формирование накопительной пенсии. Право на получение 
ежемесячной выплаты из этих средств гражданин получает с момента выхода на пенсию. 
Продолжительность получения выплаты он выбирает сам, но она не может быть менее 10 
лет.  

Все оставшиеся пенсионные накопления граждан с момента выхода их на пенсию 
формируют выплатной резерв, из которого платится накопительная часть пенсии. Сейчас по 
закону ПФР обязан восполнить недостаток средств выплатного резерва и средств для 
срочной пенсионной выплаты при наступлении гарантийного случая. Но недостаточность этих 
средств у граждан, чьи накопления администрирует ПФР (а управляет ими Внешэкономбанк), 
в законе не установлена в качестве гарантийного случая - такая компенсация предусмотрена 
только для клиентов НПФ.  

В Минтруде "Известиям" подтвердили свои намерения уточнить "формулировки, 
определяющие в отношении Пенсионного фонда России гарантийный случай 
недостаточности средств выплатного резерва и средств пенсионных накоплений лиц, 
которым установлена срочная пенсионная выплата", - однако в министерстве не сообщили, 
почему решили застраховать "пенсионеров-молчунов" от убытков только сейчас.  

Между тем убытки по пенсионному портфелю уже случались. Внешэкономбанк, под 
управлением которого две трети всех пенсионных накоплений, по расширенному портфелю 
(более рискованный, для перевода в него подаются отдельные заявления) зафиксировал в 
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2014 г. доходность в 2,7%, а по портфелю "молчунов" - убыток 2,05%. По итогам 2015 
года доход от инвестирования средств пенсионных накоплений, находящихся под 
управлением ВЭБа, составил 12,5% годовых.  

Всего в системе пенсионных накоплений России находится более 3 трлн рублей. Из них 
под управлением ВЭБа аккумулировано более 1,9 трлн рублей (около 51,9 млн граждан), в 
НПФ - около 1,7 трлн рублей (26,7 млн граждан). 

 Финмаркет 
 

Запрет на импорт ударил по бюджету. Отечественной промышленности не помогла 
двукратная девальвация рубля 

 Запретив госзакупки импорта, правительство получило предсказуемый результат: рост 
цен и снижение качества. Потери бюджета из-за сомнительного импортозамещения могут 
оказаться очень болезненными во время кризиса. Поэтому чиновники предлагают сделать 
запрет импорта не постоянным, а временным. В то же время лоббисты готовы защищать 
неконкурентоспособные производства, которым не помогла даже двукратная девальвация 
рубля. 

«В настоящее время у нас на 420 видов товаров распространяется ограничение. Мы 
видим, что эти ограничения дали нам рост цен более чем на 40% при госзакупках», – сообщил 
замглавы Минэкономразвития Евгений Елин. Ранее ведомство сообщало, что сумма 
госзакупок, которые прошли с ограничением конкуренции в рамках импортозамещения, 
составила в прошлом году 750 млрд руб.  

Это значит, что только из-за запрета импорта бюджет мог потерять на госзакупках до 300 
млрд руб. в год. Но даже если замминистра преувеличивает, то все равно речь идет о сотнях 
миллиардов рублей, которые бюджет просто подарил «отечественному производителю». 

«Потери возникают из-за того, что мы получаем рост цен больше рыночных. Рост цен 
вызван введением запретов и ограничений на закупку иностранных товаров или ценовой 
преференции», – цитирует Елина ТАСС. Он предложил сделать запрет на импорт лишь 
временным.  
          Напомним, в феврале 2015 года правительство РФ утвердило перечень медицинских 
изделий, госзакупки которых будут ограничиваться в случае, если они произведены не в 
России, а также не в Армении, Белоруссии или Казахстане. Перечень включал почти 60 
наименований, в частности медицинскую одежду, антисептические салфетки, различные 
реагенты, шприцы, анализаторы глюкозы, компьютерные томографы, 
рентгенодиагностические комплексы, электрокардиографы, микрохирургические и 
стоматологические инструменты, устройства для переливания крови, кровезаменители, 
некоторые импланты и т.д. 

О последствиях ограничений отраслевые эксперты высказывались не раз, ведь 
подобные идеи появлялись в правительстве и раньше. Так, с инициативой запретить или хотя 
бы ограничить госзакупки импортных медицинских изделий Минпромторг выступал еще 
весной 2014 года, и перечни разрабатывались уже тогда. Санкционный конфликт с Западом 
стал лишь хорошим поводом для лоббистов. 

В некоторых видах, включенных в перечень, существует лишь один или два российских 
товара, предупреждала в 2014 году Ассоциация международных производителей 
медицинских изделий (IMEDA). «Потребители в системе здравоохранения могут оказаться в 
ситуации, когда отсутствуют реальный выбор и конкуренция, следствием чего станут 
снижение качества, повышение цен», – сообщало РИА Новости. 

«Если мы ограничиваем рынок сбыта, то компании могут нанести удар, взвинтив цены на 
товары, которые не попали под ограничения. Эти риски мы должны тоже оценивать», – 
говорил директор Центра социальной экономики Давид Мелик-Гусейнов. «Ограничение 
конкуренции при госзакупках крайне нежелательно», – соглашается гендиректор компании 
«Парса Компани Групп» Павел Кожевников. 

В Минпромторге, однако, решили, что утвержденного перечня недостаточно и что его 
нужно дополнить еще сотней наименований, например дефибрилляторами, аппаратурой 
ультразвукового сканирования, передвижными рентгеновскими аппаратами, инкубаторами 
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интенсивной терапии для новорожденных, аппаратами искусственной вентиляции легких, 
протезами, ходунками, перевязочными и антисептическими материалами, презервативами и 
т.д. 

К слову, у Минэкономразвития никаких претензий к расширенному списку не возникло, о 
чем в январе этого года сообщил агентству RNS глава профильного департамента МЭР 
Максим Чемерисов. По его словам, чтобы ввести ограничения на госзакупки какого-либо 
импортного изделия, нужно, чтобы на территории России работало «минимум пять активных 
поставщиков, и общий объем производимых ими товаров должен полностью перекрывать 
потребности страны». 

Также кабинет министров ограничивал госзакупки импортных товаров машиностроения: 
автокранов, тракторов гусеничных, автобусов, троллейбусов, вагонов трамвайных, 
автомобилей пожарных, автомобилей скорой помощи, снегоочистителей и т.д. И сделано это 
было в дополнение к уже действующему льготному режиму, который предполагагает 15-
процентное ценовое преимущество перед иностранными конкурентами (см. «НГ» от 04.02.15). 
Стоит добавить, что и без специальных административных ограничений иностранные 
производители проигрывали отечественным по цене из-за девальвации рубля. 

Тем не менее отечественные производители уверены, что одного только ценового 
преимущества недостаточно. «Для развития нашей экономики конкуренцию надо не 
ограничивать, а регулировать. Принципы, которые должны лежать в основе этого 
регулирования, – это создание равных условий конкуренции между российскими и 
зарубежными партнерами, а также создание более благоприятных условий для отраслей, 
которые мы намерены развивать в приоритетном порядке. К примеру, поддержка своего 
авиастроения и ограничение импорта зарубежных пассажирских самолетов – это то 
направление, где нашему правительству нужно особенно активно работать, чтобы создать 
условия для развития отрасли. Также надо усилить защиту в области производства продуктов 
питания», – уверен российский промышленник Константин Бабкин. «Бестолковая борьба с 
высокими ценами в том виде, как ее проводит Минэкономразвития, приводит на самом деле к 
увеличению бедности», – считает предприниматель. «Государство сдало наш рынок 
зарубежным компаниям. Иногда это приводит к незначительному и недолгосрочному 
снижению цен. Но одновременно подавляются наши производители», – говорит Бабкин. 

Примечательно, что к запрету импорта адаптировались и иностранцы. С декабря 2015 
года отечественные производители лекарственных средств и зарубежные производители, 
разместившие производство на российских площадках, получили преференции при 
государственных и муниципальных закупках, – говорит исполнительный директор Союза 
профессиональных фармацевтических организаций Лилия Титова. В течение 2016 года 
зарубежные препараты, упакованные в России и странах ЕАЭС, получают подобную 
преференцию. «Опасение, что сокращение числа участников аукционов повлияет на 
повышение цены, не обосновано, так как на фармрынке существует система госрегистрации 
предельных цен. Кроме того, стартовая цена аукциона формируется исходя из уровня 
предыдущих торгов», – считает Титова. По ее словам, правительство нацелило иностранные 
компании на локализацию производства своих продуктов в России, что идет на пользу 
развитию конкуренции. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

США повысили Россию в рейтинге угроз миру 
Прошло всего лишь чуть больше года с того исторического момента, когда Барак Обама 

объявил всему миру три главные угрозы миру: лихорадка Эбола, Россия и Исламское 
госдарство: «Агрессия России в Европе напоминает о днях, когда большие нации угрожали 
малым, преследуя собственные территориальные амбиции. Жестокость террористов в Сирии 
и Ираке заставляет нас смотреть в сердце тьмы». 

Как же изменился список мировых угроз за это время? 
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А изменился он серьёзно, как в количественном, так и в качественном плане. 
Новый проект бюджета Пентагона на 2016-17 финансовый год уже подготовлен с учётом 
ПЯТИ основных угроз безопасности для США: РОССИИ, КИТАЯ, КНДР, ИРАНА, 
ИСЛАМСКОГО ГОСУДАРСТВА О новом раскладе угроз для Вашингтона поведал глава 
Пентагона Эштон Картер в своём выступлении в вашингтонском экономическом клубе. 

Картер, упомянув про «агрессию» России на Украине и претензии Китая на спорные 
острова в Южно-Китайском море, заявил, что Соединённые Штаты в ответ на эти угрозы 
увеличат расходы на новые вооружения: оборонный бюджет США на 2017 год составит уже 
582,7 миллиарда долларов (если судить по его величине, то он больше похож на 
наступательный, чем оборонный). 

Картер: Какую бы ещё угрозу найти для США? 
Размер этой суммы Картер пояснил следующими факторами: 
1) США намерены в ЧЕТЫРЕ РАЗА увеличить военные расходы в Европе – до 3,4 

миллиарда долларов из-за «возросшей агрессии России», которые будут потрачены на 
значительное увеличение тяжёлого вооружения и бронетехники для поддержки своих 
союзников в Центральной и Восточной Европе: «Мы усиливаем наши позиции в Европе для 
поддержки наших союзников по НАТО перед лицом российской агрессии. Деньги пойдут на 
многие вещи. Больше американских сил в Европе на ротационной основе, больше учений с 
нашими союзниками, больше военной техники на складах и улучшенной инфраструктуры» 
[Картер]. 

2) Примерно 71,4 миллиарда долларов планируется потратить на научно-технические 
разработки; 

3) На усиление подводного флота выделено 8,1 миллиард долларов –«с целью 
преодоления технологического отставания США в военной сфере от России и Китая» [с 
такими астрономическим затратами на оборону они ещё и отстают!]; 

4) На разборки с ДАИШ выделено 7,5 миллиардов долларов (лучше бы они дали эти 
деньги Путину и не мешали ему наводить порядок в Сирии!); 

5) Особая статья выделена для Афганистана – 5,9 миллиарда долларов на 
«урегулирование обстановки» в этой стране… 

О том насколько решительно США собираются «ОБОРОНЯТЬСЯ» от всего остального 
мира, глава Пентагона сказал так: «МЫ ДОЛЖНЫ быть способны (И ВСЕ ДОЛЖНЫ ВИДЕТЬ 
ЭТУ СПОСОБНОСТЬ) нанести неприемлемый урон агрессору с тем, чтобы он воздержался от 
провокационный действий или сильно пожалел о них». 

Ну, что же, как говорится в таких случаях, флаг вам в руки, господа пиндосы! Но только 
не забывайте, пожалуйста главное – большие траты на оборону ещё не значит, что она в 
такой же степени будет эффективна… 

К тому же, борьба с «мировыми угрозами» со стороны США напоминает борьбу с Гидрой, 
у которой вместо отрубленной головы появлялись три новые: «победив» лихорадку Эболу, 
Вашингтон «приобрёл» трёх новых противников КНДР, Китай и Иран. 

Интересно, а как будет выглядеть этот список через год? 
Newsland 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 04.02.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 79, 26 ▼ 1, 33 

EUR 86, 51 ▼ 1, 54 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


